

飯能西中だより



# 天覧山

11月号

飯能市立飯能西中学校  
学校だより  
令和5年度 第8号  
令和5年11月7日発行

<校訓> 誠・和・進

<学校教育目標>

自立 共生

<目指す学校像> 心のよりどころとなる世界に誇れる学校

一人ひとりが大切にされていることが実感でき家に帰った時に元気よくただいまと言える学校でありたい  
飯能西中学校スクールアイデンティティー

## 未来を生きる子どもたちのために

校長 中村 公一

山装う季節となり奥武蔵の山々も次第に色づき秋の深まりが感じられるようになってきました。今年は近隣の山々にもナラ枯れの被害が広がっているほか、11月になっても一気に気温が下がる日が無かったため、鮮やかな紅葉があまり見られないのが残念ですが、それでも窓から見える景色からは飯能の豊かな自然を感じることができます。保護者の皆様の中には本校で学んだという方が大勢いらっしゃいます。教室の窓から見えた景色を思い出される方も多いのではないでしょうか。

さて、今年は飯能市の市制が施行されてから70年を迎えることから、先日11月3日（金）にはこれを祝う記念式典が市民会館で行われました。また翌日の11月4日（土）には飯能市の商工会が市制70周年を記念したサプライズ企画の打ち上げ花火が実施され、本校の校庭がその打ち上げ場所となりました。当日は花火師さんによる小学生を対象とした打ち上げ花火の説明会も行われるなど、近隣の皆様のご理解やご協力もいただきながら、児童生徒にとって記憶に残る催し物になったようです。実施に当たっては商工会の関係者をはじめ、地元自治会など多くの方々のご尽力があったと伺っています。コロナ禍を乗り越え街を更に盛り上げようと知恵を出し合う大人の姿を見ながら子ども達は育っていきます。このような機会を通じて子どもたちも知恵と創造に溢れる大人に育っていってほしいと思います。



花火の仕掛けを見ました

### 社会との関わりを増やしましょう

働くことの意味をみなさんはどうに考えているでしょうか。やがてみなさんにも社会に出て自分ひとりの力で生活しなければならないときが来るはずです。この場合、働くこととは生活するために必要な収入を得るための経済的な手段と考えることができます。しかし働くことの意味はこのような経済的なことだけではありません。働くことによって自分が社会の中で役に立っているという自己有用感や、働くことを通して自分の考えや思いを実現することを繰り返していくことで、自分にも出来るという自己効力感。そして、そのようにして頑張っている自分に対して、これでいいんだという自己肯定感を得ることが出来るようになります。私たちの心の中には、自分自身が満足できるような自分になりたいという気持ち（自己実現欲求）があります。これは言い換えるなら自分らしく生きていきたいという気持ちと言えるでしょう。これらの気持ちを満たすためにも働くことが大きく関係してくるのです。働くことというのは職業としての仕事だけを指すのではありません。社会に対して自ら働きかけることを働くことと捉えれば、ボランティアなどの社会貢献もこの中に含まれます。先日、地区の運動会や催し物で活躍している西中生の様子を伺うことが出来ました。運動会で係員として働くみなさんには、もはや運動会の運営に無くてはならない大切な存在でしたし、吹奏楽部のみなさんが地域の催し物のステージに出演してくれたおかげで、多くの人を呼び込んだり、人の心を和ませることができました。このような地域社会に貢献するような活動に参加することによって、みなさんの心の中には一層の自己肯定感とか自信といったものが育ってくるのです。これからあなたは社会とどのように向き合っていくのか考えてみましょう。もうすでに社会に向けた扉がひらかれていました。

### 生徒の皆さんへ

## 埼玉県いじめ防止月間

埼玉県では、毎年、11月を「いじめ撲滅強調月間」として、県を挙げていじめ根絶に向けて集中的に取り組んでいます。学校においてはこの期間に限らず、平素からいじめ問題の解決に真摯に取り組んでいるところですが、いじめには陰湿で根の深いものも多く、学校の中で察知しにくいことがあります。また、生徒は親に心配をかけたくないあまり、自分がいじめられていることを相談するのをためらう傾向



いじめ通報窓口



SNS誹謗中傷対策

があります。最近、お子さんの様子が変わったなど少しでも気になることがある場合にはご相談ください。右のQRコードから、いじめの相談やSNSのトラブルについて情報を得ることもできます。



第二地区の運動会では中学生が係員として活躍しました



永田台の催し物に吹奏楽部が出演し会場を盛り上げました

## 今後予定されている諸経費の値上げについて

ここ数年に渡る物価高の影響により、教育活動にかかる諸経費も今後値上げをせざるを得ない状況になっております。給食費、ジャージなど学校指定の衣料品の価格などについてお知らせいたします。

### ○給食費

給食費につきましては、現在のところ年間につき 57,000 円の費用を 10 回に分けて納めていただいています。一昨年まで一食あたり約 320 円でやり繰りすることで、年間で 178 回の給食を提供することができていたのですが、ここ数年の物価上昇により、一食あたり約 362 円かかってしまっているのが現状です。今のところ、この差額にあたる分については市からの補助金を充てていますが、来年度はこの補助金がなくなると予想されます。その場合、今後の物価上昇も加味すると年間で約 8,000 円、1 回につき約 800 円の値上げに踏み切らざるを得ない状況です。金額については引き続き検討してまいりますが、給食費は人件費や光熱費などを含まず、食材購入のための費用であることから、食の安全面を考えた場合なかなかコストカット出来ない状況にあります。給食費の値上げを抑えるためには年間の給食提供回数を減らすなどの工夫もしなければなりません。詳細については今後、改めてお知らせいたします。

### ○学校指定のジャージなど

学校指定のジャージの価格については 2024 年 1 月 1 日より、現在、上下あわせて 10,500 円のところを 11,200 円に 700 円の値上げとなります。また、制服やシャツ、上履きなどの学校関係の衣料品についても値上げされることが予想されますので、それらについては情報が入り次第お知らせいたします。学校としましてはコストカットできるものについては検討を行って参りますので、何卒ご理解とご協力をお願い申し上げます。

### ○ 11 月の主な行事予定 ○

8 日 (金) 仲よし音楽会 保護者の参観はできません バドミントンの県大会	23 日 (木) 勤労感謝の日
9 日 (木) 教育相談・三者相談 (16 日まで) 45 分授業で午前中 4 時間の授業	24 日 (金) 振替休業日 18日の学校公開日の振替です テスト前部活動停止 (28 日まで)
12 日 (日) 英語検定2次試験	28 日 (火) 開校記念日 今年で 52 年目を迎きました
14 日 (火) 県民の日 剣道の県大会 (14 日、 16 日)	29 日 (水) 期末テスト、給食なし
18 日 (土) 学校公開日 学校運営協議会	30 日 (木) 期末テスト、給食あり

※ 18 日の学校運営協議会の傍聴を希望する方は教頭までご連絡ください。